



Recuperación de Pinar del Río día a día



Chequeó Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, proceso de rehabilitación de la vida social y económica en Vueltabajo.

René Tamayo León, 7 de Noviembre de 2022

A punta de lápiz continúa llevando la dirección del país la recuperación de los daños causados por el ciclón Ian en Pinar del Río; es una agenda de control, pero sobre todo de acompañamiento; de exigencia, pero también de respaldo; de deber, pero también de compromiso.

En la tarde de este lunes, el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, encabezó el chequeo, punto por punto, de todo lo relacionado con una rehabilitación difícil pero viable.

La recuperación lleva tiempo, esfuerzo y mucha creatividad, pero sobre todo trabajo; el no dejar lugar para el descanso mientras la vida social y económica de Vueltabajo retorne definitivamente a la

normalidad, donde todo lo que se haga tiene que quedar mejor que como estaba antes.

El intercambio con las autoridades políticas y gubernamentales de Pinar del Río y los dirigentes del Partido y el Gobierno a nivel nacional que se encuentran allí, se realizó, como es habitual, mediante videoconferencia, en la que participó el miembro del Buró Político y Vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa.

La presidenta del Consejo de Defensa Provincial de Pinar del Río, Yamilé Ramos Cordero, informó que siete municipios ya han recuperado el servicio eléctrico entre el 99 y el 100 por ciento y dos están entre el 94 y el 96 por ciento; aunque en San Juan y Martínez y San Luis el suministro de energía se mantiene sobre el 66 por ciento. Hacia esas dos jurisdicciones se han trasladado las brigadas de la Unión Eléctrica que ya concluyeron sus prestaciones en otros municipios.

Sobre el abasto de agua, la Primera Secretaria del Comité Provincial del Partido explicó que de las 176 fuentes de abasto que tiene el territorio, 170 están recuperadas de los daños; no obstante, 164 son las que están funcionando; pues en seis se han presentado roturas.

Con respecto a la distribución de alimentos, comentó que en diez municipios ya se distribuyó la donación de arroz suministrada por el Programa Mundial de Alimentos; se continúa la entrega de otros módulos de donación y se mantiene la distribución de la cuota normada.

En la agricultura se avanza en la recuperación de las naves porcinas y avícolas; en este último sector se ha logrado una producción diaria de más de 221 000 huevos —tras el paso del ciclón apenas llegaban a 18 000 posturas por día— y se prevé el crecimiento de este índice. Se han plantado más de 5 200 hectáreas de granos, hortalizas y viandas; y se han recuperado 10 278 toneladas de tabaco y unas 440 casas de cura.

Sobre el fondo habitacional, el área de más impacto y que requiere de mayor tiempo y faena, pues fueron afectadas 107 117 viviendas de forma parcial o total en techos y/o paredes, Ramos Cordero informó que ya se han restablecido casi 7 000.

En este frente se han confeccionado cerca de 85 500 planillas por parte de las oficinas de trámites; se han entregado más de 60 000 a las familias para acceder a los materiales de la construcción, cuyo precio es asumido en un 50 por ciento por el Presupuesto del Estado; y 14 539 jefas y jefes de hogares ya han comprado lo asignado, al mismo tiempo que se mantiene la atención diferenciada a las comunidades y personas con vulnerabilidad.

En el orden social, se han recuperado 56 escuelas y 90 instituciones de salud pública, además de la rehabilitación de centros culturales y deportivos, entre otros.

Un ejemplo de lo que se ha hecho para revitalizar la vida en la provincia, fue la reapertura del Teatro Milanés, donde este fin de semana se hizo una presentación como parte del Festival Internacional de Ballet, y la del estadio de béisbol Capitán San Luis, que albergó una partida de la Liga Élite, esta vez entre los equipos Ganadero y los locales Tabacaleros.

Al chequeo de este lunes sobre las labores de recuperación en Vueltasabajo también asistieron, el miembro del Secretariado del Comité Central, Félix Duarte Ortega; los viceprimeros ministros, Inés María Chapman Waugh, Ricardo Cabrisas Ruíz, Alejandro Gil Fernández, Jorge Luis Tapia Fonseca y Jorge Luis Perdomo Di-Lella; y jefas y jefes de carteras, entre otros directivos.